

Bad Nauheim, den xx. April 2023

Dornachausflug des Kollegiums der Freien Waldorfschule Wetterau

Zur Nachahmung empfohlen!

Immer wieder wurden Fragen aus dem Kollegium gestellt, ob es nicht möglich wäre, Dornach als ein geistiges Zentrum unserer Pädagogik kennenzulernen. 2020 war die Reise geplant, musste zunächst aber verschoben werden.

Es kostete einiges an Durchhaltevermögen, um den Beschluss, der vor der Coronakrise gefasst worden war, nach drei Jahren noch umzusetzen.

Nach einer Online-Abstimmung im Kollegium fiel die Wahl für ein Datum für einen „Pädagogischen Tag“, an dem der Unterricht bis auf eine Notbetreuung ausgesetzt werden sollte. Von den 100 Angestellten im Schulverein (Schule mit den Klassen 1-13; Kindergarten; Schülerstube; Verwaltung) meldeten sich 51 für die Fortbildung am Goetheanum an. Das hieß, dass am Freitag in der Oberstufe annähernd vollständiger Unterricht stattfinden konnte. Am Donnerstag, den 23. März 2023 um 14.00 Uhr war es schließlich soweit: 46 Personen fanden sich bei der Busabfahrt ein.

Damit der Charakter eines Betriebsausfluges gewahrt wurde, war am Donnerstag Abend ein Restaurantbesuch in Basel eingeplant. Die Wahl fiel auf das vegetarische Restaurant „tibits“. Die Lokalität fand allgemeine Anerkennung, weil die 46 Teilnehmerinnen und Teilnehmer schnell und sehr gut versorgt werden konnten.

Anschließend gegen 22.00 Uhr wurden die in Dornach gebuchten Zimmer aufgesucht. Aufgrund der hohen Nachfrage nach Einzelzimmern waren zum kompletten „Haus Friedwart“ und „Begegnungszentrum“ noch einige Zimmer von Privatanbietern zugemietet worden.

Am nächsten Morgen startete nach dem gewohnt guten Frühstück im Haus Friedwart das Programm am Goetheanum. Es war nach den Wünschen des Kollegiums zusammen mit Dorothee Prange von der Pädagogischen Sektion zusammengestellt worden:

Kurzer Weg zum Goetheanum

9.00 Uhr: Gespräch mit Claus-Peter Röh im Konferenzraum

10.15 Uhr: Pause

10.45 Uhr: Führung Menschheitsrepräsentant

11.45 Uhr: Ende

Mittagessen im Speisehaus

13.30 Uhr: Architekturführung durch das Goetheanum

14.30 Uhr: Kaffeepause

15.00 Uhr: Gespräch mit den Mitarbeitenden der Pädagogischen Sektion im Konferenzraum: Constanza Kaliks, Dorothee Prange und Philipp Reubke.

16.30 Uhr: Führung durch das Archiv am Goetheanum

17.30 Uhr: Ende

Abendessen in der Wandelhalle

19.00 Uhr: Vortrag von Prof. Dr. Edwin Hübner im Rahmen der Transhumanismustagung: Über den Menschen hinaus? Transhumanismus versus seelisch-geistige Entwicklung. Eurythmischer Ausklang mit Tanja Masukowitz und Silke Spon

Nach dem Vortrag: „Afterparty“ im Haus Friedwart mit gesellig-fröhlichem Beisammensein und Wirken lassen von allem Gehörtem, Gesehenem und Gespürtem.

Am nächsten Morgen ging es nach dem Frühstück mit dem Bus wieder zurück nach Bad Nauheim. Die 400 Kilometer lange gemeinsame Busfahrt bot viel Gelegenheiten das Gehörte und Erlebte nachzuempfinden.

Wie Rudolf Steiner bemerkte, werden wir versuchen nicht nur eine schöne Zeit in Dornach gehabt zu haben, sondern auch Impulse aus dem Aufenthalt in unseren Schulalltag zu integrieren. Mehrere Initiativen laufen diesbezüglich.

Uwe Mos

Fotos: privat

Für Rückfragen:

Uwe Mos / Schulleitung

Freie Waldorfschule Wetterau

An der Birkenkaute 8 / 61231 Bad Nauheim

Tel.: 06032/34952-0

E-Mail: mos@waldorfschule-wetterau.de